FPIBIL (AN

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, ha-banos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

DE LA MANANA

Año II

San José, C. R., jueves 22 de mayo de 1913

Director, Administrador y Propietario,—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:-Calle 4º Norte, frente á la Imprenta Nacional

Nm. 409

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabaces,

PUROS SALVADOREÑOS,

JORGE CASTRO G.

ERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas Unica fábrica cuya producción de máquirefrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz. Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se estirilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Imitada por todas, igualada por ninguna

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS, -de 6 ples VIDRIOS PLANOS, -- para ventanas TEJIDO DE ALAMBRE, - para cercas gallineros LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO, -de diferentes gruesos

ARTICULOS DE HOJALATA,-para cocina GRAPAS DE ACERO, -para fajas de trasmisión FILTROS «NOXALL»,-y piedras de repuesto para los mismos UTILES ELECTRICOS, -y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las

III PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan sscritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ Unico Agente en Costa Rica. San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SENORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS THE WILLIAM TO THE PROPERTY OF THE PARTY OF

A POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para sañoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de ju-26 - 11guetes á precios bajísimos. WHITE THE PARTY OF THE PARTY OF

A nuestros abonados | Se necesita una casa

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes á esta oficina.

Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela Visite Ud. este establecimiento

y recibirá muy agradables impresiones

Seis mil japoneses en pelea.--Los socialistas

en número considerable visitan la tumba de Madero.--Un museo colosal en Londres.--Se acusa a una alta personalidad, de conspirador.--La obra gigantesca en el Canal de Panamá.

Sacramento, 19.-El Gobernador firmó el land bill: será efectivo dentro de noventa días. La liga de expulsión de los asiáticos ha firmado una petición para referendum a la votación. La objeción se basa en la cláusula del bill que permite los arriendos por tres años. La petición proyecta excluir a los japoneses y chinos tanto de la propiedad como del arriendo de las tierras.

México, 19 .- Seis mil japoneses pelean en México divididos en dos cuadros, tres mil con los federales y tres mil con los rebeldes. Se anuncia que el Gobierno consiguió el empréstito de 150 millones de dolares, parte en Francia y el resto, de los fondos de los particulares, Félix Díaz y Lemantour, ex-Ministro de Finanzas. La revolución se está propagando; 14 mil socialistas hicieron una gran manifestación por las calles con banderas gritando ¡¡abajo Huertas!! 500 arrestados serán obligados a unirse con el ejército. Se dirijieron a la tumba de Madero y dejaron allí las banderas exclamando: ¡; asesinado Mesias del pueblo!! El sentimiento antiamericano aumenta.

Londres, 19 .- Al partir para Alemania al casamiento de la hija del Kaiser, el rey Jorge recibió en audiencia al Vizconde Haldame y a Sir Eduardo Grey. La recepción es particularmente interesante en vista de la visita real a Alemania. El Vizconde Haldane es persona grata en la corte alemana. Aunque su Magestad desea que la visita sea privada y de familia, sin duda para evitar las conversaciones con el Kaiser sobre asuntos anglo alemanes, era natural que antes de partir de Londres desease ver al Ministro de Relaciones. El rey y la reina salleron de Londres en la noche aclamados con entusiasmo por grandes muchedumbres que se reunieron en el trayecto del palacio a la estación.

Galveston, 19. - Llegaron los refugiados de México en el vapor noruego; dicen que en los estados del Sur reina la anarquía, que los insurgentes de Nogales y Sonora proyectan atacar a Guaymas por mar. tierra y aire; recibieron un aeroplano. Asegúrase que contrataron cinco.

Berlin, 19 .- Los espias fueron perdonados. El teniente de marina Brandon. fue arrestado en Brokem porque fotografió las fortificaciones y el capitán French fotografió en Emden; Stewart, abogado, fué arrestado en Bremen por hacer el esplonaje en general; los diarios de Berlin hablan de la responsabilidad de Henning, jefe de la policia secreta para custodiar al Kaiser, a Jorge, al Czar y a Fernando.

Londres, 19 .- El Dayly Chronicle publica un artículo sobre el peligro de una guerra de Servia y Grecia contra Bul-

Chicago, 21 .- Entrevistados los empacadores, se burlaron de la idea que ellos I terremoto.

hayan llevado a efecto un trust en la Argentina: altos empleados de la casa Armour y C* declararon que los rumores son una ficción; que ellos están menos interesados en Argentina que otros empacadores americanos. Desmintieron las noticias que los empacadores americanos estén pagando precios excepcionales por el ganado y que estén vendiéndose más baratos que sus compañeros argentinos en el mercado británico.

Londres, 19 .- Un museo de las 20 repúblicas Sudamericanas se establecerá dentro de poco aquí a fin de aumentar y promover su comercio exterior. Los gobiernos de las repúblicas de Centro y Sudamérica han hecho arreglos para una exhibición permanente de sus artes, sus industrias y vastos recursos naturales de los territorios que controlan. Un gran edificio se ha arrendado en el corazón de Londres para este objeto y se espera que el museo esté listo dentro de tres meses. El museo será mantenido por subvenciones anuales de los respectivos Gobiernos. El Director General informa que el Museo será algo más que una colección de maderas, hule, aceites y minerales, será un compendio de las actividadades de medio continente cuyos 70 millones de habitantes ejercen bastantes industrias prácticamente desconocidas del pueblo de Inglaterra. El objeto del museo es doble, además de traer los productos de la América Latina a los ojos de los comerciantes y manufactureros ingleses, introducirá a las casas inglesas a los inexplotados mercados de aquellas repúblicas. Los viajeros de Centro y Sur América, encontrarán oficinas propias provistas para ellos por grupos de personas peritas y en contacto con todo el desenvolvimiento de la industria de la América Latina.

Boston, 19 .- William Wood, Presidents de la Compañía de lana americana, acusado de una conspiración con dinamita en Lawrence en enero del año pasado, compareció para ser juzgado ante el juez Crovby, habiendo procedido la lectura del poder del defensor. Leyóse también la lista de los cuarenta jurados, 13 de los cuales se disculparon y no aceptaron. El proceso es interesante porque Wood tiene reputación universal.

Berlín, 19 .- Rumúrase que Alemania tendrá carta blanca en el Africa Central. en cambio de los derechos de la Gran Bretaña en el Golfo Pérsico, en la sección del ferrocarril de Bagdad.

Panamá, 19 .- Hoy se hizo saltar una gigantesca mina de 32,750 libras de dinamita, para demoler el dique al Sur de la esclusa de «Mina Flores» y permitir la entrada del agua en el canal en la extensa sección virtualmente terminante. La vibración se sintió en Panamá como un

Ecos de la Reunión duranista del domingo, en Cartago

En cuanto a número, aceptamos el cálculo de los mismos: 70 personas más! Eso no le hace dafio a nadle; pero sí merece la reunión que recordemos algunos de

El distinguido pedagogo don Elías Leiva echó por la boca el siguiente desatino: «Los que usan el botón azul o la divisa roja, son malos ciudadanos». ANATE-MAT SIT! ESCOMULGADOS SEAN! Conque sólo los costarcicenses que crean que hay Olimpo y que este Olimpo tiene el monopolio del Gobierno de Costa Rica, y que éste Gobierno ha de ser ejercido por el Doctor DURAN, sólo esos son patriotas y buenos hijos de Costa Rica?

La ocurrencia es nueva, aseguramos que no fue aprendida en CHILE; pero es alarmante en boca de un profesor de DE-RECHO PUBLICO, obligado a conocer los adelantos de la ciencia, que a diario da más libertades al individuo y no niega nunca derechos a nadie.

El principio es inquisitorial y bien podría el señor LEIVA condensarlo más y decir, "COSTA RICA PARA EL DOC-TOR DURAN".

Francamente: los CARLISTAS en España nunca fueron más inquisitoriales que los Carlistas de aquí.

Pero hay algo mejor. Hace un año apenas, el señor LEIVA llegó a nuestras tiendas AZULES, rogando votos para su fracasada diputación!! Entonces, qué clase de CIUDADANOS eran los del botón azul?

Y va la segunda: palabias textuales de don Aguillera de la Barca: "Señores, la mejor recomendación que se puede hacer del doctor Durán, es que el 7 de Noviembre le fueron a avisar que su hermano estaba agonizando y él se excusó de atenderlo, diciendo que no le importaba su hermano y que la patria lo tenía en ese momento de médico de cabecera".

Con ese párrafo de corte Castelariano, las masas enloquecieron!!

El tercero: el abogado de don ZENON recitó de nuevo el alegato, o aleperro, tan bien aprendido, que declamó en la Sala de Casación!!

El cuarto: un reclén llegado VETE-RINARIO levó un discursiaso, largo, más largo que una cuaresma; que nadie entendió; que puso en ascuas a todo el mundo, y a sudar la gota gorda a los pobres comisionados de San José, quienes alarmados se preguntaban: QUE SERÁ LA COSA!! PARA ESTO HABREMOS VENIDO AQUÍ!! Los Jefes, revestidos de una mal-humorada paciencia, volvíanse a ver los unos a los otros, envidiosos de Alejandrito y Carlos PERALTA, que fueron los únicos dichosos seres que se salvaron de semejante lata!!

TOTAL, CERO!!!!

Que no pegan aquí ni pegarán los carlistas; y si no, que lo digan don Ramón Jacinto y Don Tomasote, que hoy lunes, se llevaron el gran chasco del siglo. en su intentona al barrio de San Rafael, al verse repudiados y repelidos, y en donde ni a punta de lloriqueos pudieron conseguir UN DURAZNO, ni para un remedio: y en donde si, el Partido Republicano, únicamente, pudo instalar una lujosa Directiva, compuesta de los elementos más salientes de la localidad.

No, señores, de las componendas y de las campanillas, convénsance de que más VALE LLEGAR A TIEMPO QUE SER CONVIDADOSIII

UN CABTAGINÉS

Organización republicana

República de Costa Rica Provincia de Heredia Cantón de Santo Domingo Distrito de Santo Tomás

En el distrito de Santo Tomás, a las 7 de la noche del 14 de mayo de 1913.

Reunidos los infrascritos, ciudadanos en el pleno uso de nuestros derechos y miembros todos del Partido Republicano que postula para Presidente de la República en el período constitucional de 1914 a 1918 al egregio ciudadano Licenciado don Máximo Fernández, procedimos a instalar la Directiva de este distrito y por mayoría de votos fueron elegidas las siguientes personas:

PRESIDENTES HONORARIOS

Don José Arce González

- " Eduardo Barquero
- .. Elias Ramirez
- Blas Chacón
- Domingo Barrantes
- " Jesús Esquivel " Rafael Chacon V.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Don Ricardo Barquero O.

- " Julian Ramirez Zamora
- " Dionisio Barquero O. " Primo Barquero O.

VICE-PRESIDENTES

Don Elias Barrantes

" Pedro Vindas

SECRETARIOS

Don Ismael Arce Ch.

" Pedro Arce S.

PRO SECRETARIOS

Don José Joaquin Arce A.

" Alcibiades Ramírez Z.

TESOREROS

Don Eleodoro Barrantes Elias Salazar

VOCALES

Don Emilio Zamora R.

- Amado Salas L.
- Joaquin Arce Ch.
- Moisés Arce S.
- Sérvulo Arce A. Nicanor Sánchez
- Erasmo Calvo S. Lorenzo Sánchez
- Antenio Arce
- Manuel Hernández
- Faustino Villalobos Domingo Barquero
- Bartolo Hernández
- José Arce A. José Ma Alvarez
- Pedro Arce Cantillano
- José Mª Arce A.
- Sebastián Ramírez
- Leonidas Ramírez
- Rafael Oviedo Tobías Ramírez
- José Zamora A. José Hernández
- Luis Ocampo M.
- Victor Arce
- Rafael Arce T.
- Domingo Aguilar A. Mercedes Villalobos
- Joaquin Alvarez A.
- Luis Arce S.
- Leonardo Cordero B.
- Dolores Chacón

DE HEREDIA

No ha mucho un muchacho rompió de un flechazo una de las carátulas del reloj

público de la Iglesia Parroquial de esta

ciudad, y la policía ni siquiera dio parte.

El reloj es de propiedad municipal y la

carátula rota es de porcelana, por consi-

exterior del Archivo Municipal a pesar

de estar muy asegurada; por supuesto

que para llevar a cabo semejante delito

los bandidos debieron haber producido un

ruido enorme, sin embargo la policía no

Los dos daños apuntados se hicieron

en las propias orejas de la policía, item

más, el último durante el tiempo de una

función que se daba en el edificio de que forma parte el local del archivo dicho; en la función había policia...gozando. Si así seguimos hasta a don Blas se lo

van a alzar en peso sin que sepa quien lo

Anoche fué forzada y ablerta la puerta

guiente, valiosa.

sabe quiénes fueron.

" Juan Barrantes G.

- Jesús Ulate R.
- Cornelio Alvarez Juan Sojo
- " Secundino Castro Alfredo Esquivel
- Fidel Barquero
- Maximino Chacon B.
- " José Mª Arce ., Pedro Arce V.

(Continuará) El Secretario,

PEDRO ARCE S.

DIRECTIVA

del cantón de Juan Viñas

En el cantón de Juan Viñas a las doce del día diez y siete de mayo de mil novecientos trece, los infrascritos ciudadanos en ejercidio de sus derechos políticos, proclaman la candidatura del Lic. don Máximo Fernández para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, y ese efecto han acordado: Constituir la Junta Directiva del Partido Republicano que ha de abrir la campaña política en este lugar, en la forma siguiente:

PRESIDENTES HONORARIOS

Don José María Quirós

- " José Mora Cascante
- " Ramón Arrieta Garro
- " Francieco Hernández.
- " José Méndez Quirós " Ramón Quirós

PRESIDENTE EFECTIVO

Don Francisco Cerdas

SECRETARIO

Don Trinidad Cordero TESORERO

Don Miguel Fernández Mora

VOCALES Don Mauro Quirós

- " Rafael Quirós
- " Ramon Ortiz
- " Desiderio Quirós
- " Teófilo Hernández
- ., José María Granados
- Eleodoro Brenes
- , Marcelino Hernández
- " Lorenzo Cartín
- " Sinecio Bonilla
- ., Juan Redondo " Nicolás Hernández
- " Jesús Quirós
- " Juan Arias
- " Tomás Bonilla
- " Mercedes Brenes
- " Dolores Solano " Faussino Gómez
- " José Mora Guillén
- " Indalecio Carpio " Isidro Mora
- " Prudencio Rodríguez " Albeto Cavallini
- " Torcuato Orozco
- " Juan Elizondo
- " Agustín Esquivel " Adriano Badilla
- " Florentino Madrigal
- " Juan Pérez " Pedro Solano López
- ., Manuel Badilla " Rafael Mora
- " José María Ramírez " Atanasio Loaiza
- " José Eloy Aguilar
- ,, Antonio Brenes " José Acuña Mora
- " José Román Bravo

El civilismo frustrado de

do directiva en esta, completamente solos; todo el pueblo minero republicano .-Rizieri, Poltronieri, Federico Carmiol, Alejo Villalobos, Bernardo Umaña, Evaristo Marin, Adolfo Mojica, Ramón Sandoval, Juan Vásquez, Trinidad Blanco, Primimitivo Salas, Manuel Arce, Guillermo Ríos, Rafael Palma, Porfirio Sánchez, Luis Quesada, Portirio Gamboa, Remigio Barboza, Narciso González, Miguel Sandoval, Enrique Cordero, Juvenal Espinosa, Macario Guevara, Pedro Solis, Luis Solórzano, José Vargas, Maurilio Vargas, Juvenal Guzmán, José María García.

lelegrama Montezuma

Mayo 21-7.45 p. m.

Manuel Alvarez y compañeros forman-

CORRESPONSAL Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

EL PANORAMA AZUL

La República entera está de fiesta: sus dignos ciudadanos esteriorizan su jolgorio adornando sus viviendas con hermosos «Viva Fernández», y por ello el pano rama que se ofrece a nuestra vista, si en via de observación recorremos hasta los más solitarios y apartados lugares, es altamente halagador, con halagos de victoria y eminentemente patriótico.

Tal es el símbolo: «Patriotismo y Victoria» porque el inquebrantable edificio del Partido Republicano tiene como piedra fundamental ese grandioso dilema que augusta y gallardamente ostentan

Ser Republicano es amar a la Patria, con amor desinteresado y leal, así como ser victorioso ya que se contribuye a la formación decisiva de una República Utópica por sus principios y tendencias y que responde al nombre de REPÚBLICA REPUBLICANA forjada en el yunque de la general opinión, al solo golpe de la palabra reivindicadora que es la palabra que predica la Doctrina del Republicanismo triunfante en cuantas lides haya esgrimido sus armas generosas aun cuando su triunfo legal fuera presa de buitres sedientos de oro, rapaces asaltantes y capataces de cuadrillas dudosas.

En las formidables filas del republicanismo de hoy, alimentadas con elementos jóvenes, pujantes y decididos, no roza ahora el más leve presentimiento de asalto para su triunfo; la encomiosa integridad del mandatario ejemplar Ricardo Jiménez Oreamuno, elevado ayer al solio presidencial por unánime proclamación republicana, por una parte, la intensidad con que palpita en el pueblo esta causa simpática y benefactora, por otra y la decisión y arrojo de sus incontables simpatizadores, por otra, son suficiente garantía para colocar al viejo caudillo, al viejo y siempre nuevo símbolo de las aspiraciones demócratas, Máximo Fernández, en su digno cargo de Jefe de la Nación en el glorioso día 8 de mayo de 1914, en medio de la entusiasta aprobación de todos los costarricenses y en medio del más desbordante aplauso de los mismos.

Por eso, la República está de fiesta y sus ciudadanos exteriorizan su jolgorio, adornando sus viviendas con elocuentes "Viva Fernández".

Por doquier rejuvenecen el espíritu esos emblemas amorosos que manos de labor y de honra lez colocaran cuidadosamente en lo más alto de sus moradas como si quisieran significar que ahí habita un corazón tranquilo, noble y generoso y un pensamiento augusto, sano y responsable.

Ante un "Viva Fernández" que diera hermosura a una morada no hay necesidad de preguntar sy quién vive aquí?

Se adivina al inquilino; se adivina que en ese hogar reina la armonía y el amor: se adivina que hay un hombre, un patriota, un soldado que no priva gustos a su esposa e hijos; se adivina a una mujer virtursa, a una mujer estimable y a unos hijos libres de contagio, sanos, robustos, inteligentes.

Si se suscita un escándalo, que no se toquen las puertas donde haya un "Viva Fernández", en persecución de los promoveedores. "Viva Fernández" quiere decir "somos pacíficos".

Si se comete un crimen, que nadie vaya a investigar a las casas que ostenten "Viva Fernández". "Viva Fernández" quiere decir, "somos nobles" y si las rentas públicas enflaquecen, que retroceda la autoridad ante un "Viva Fernández". "Viva Fernández" quiere decir "somos hoprados" porque "Viva Fernández" es el compendio de lealtad, honradez y nobleza que el setentalcinco por ciento de los ciudadanos de Costa Rica, entonan devotamente como un salmo de amor.

Por eso es grandioso el espectáculo que se ofrece a nuestra vista, si recorremos, en vía de observación hasta los más apartados y solitarios lugares de la República; ese espectáculo azul, ese tachonamiento de pureza que parece como que el cielo se hubiese caído en pedacitos sobre esta tlerra fecunda!

AMARAL

Sardinal, 14 de mayo de 1913.

Señor Director de EL REPUBLICANO

Estuvo en esta el doctor Montiel, médico del pueblo de Liberia, y por lo tanto, empleado público, haciendo propagan-da por el partido civil, contraviniendo lo dispuesto por el Ejecutivo.

Solo en tiempos como el de ahora se deja venir dicho galeno, manifestando volver el sábado próximo. ¿Cómo puede ser que un empleado público ande ha-ciendo propaganda sin tener licencia y mucho menos que haya renunciado? No estará este médico entendido de lo dispuesto por el Poder Ejecutivo? Ya veremos qué resultado dá su propaganda de siempre. Este pueblo los conoce y vasta de engaños. Le informaré muy en breve si insiste este señor en sus giras políti-

Le aconsejaría a Montielito que renun-cie o pida licencia si quiere hacer propa-ganda libremente, de lo contrario quiere decir que lo dispuesto por el Ejecutivo poco le importa.

Una pregunta. ¿Qué dirá de esto don Ricardo? Veremos,

UN FOGONERO DEL TREN

EL REPUBLICANISMO y su marcha gigantesca

HABLAN LOS PUEBLOS HONRADOS

De San Antonio de Belén

Señor Director de EL REPUBLICANO

San José

Una vez más hemos dado al minúsculo enemigo elocuentes pruebas de nuestro triunfo decisivo; tanto que la reunión nuestra del domingo próximo pasado fue para ellos un golpe mortal porque más de 300 republicanos convencidos asistieron a ella.

Reinó el mayor orden y compostura, tal es nuestra consigna especial. Hicieron uso de la palabra cuatro oradores josefinos obteniendo unánimes ovaciones. Ya podemos decir con voz clara y potente que este vallente pueblo de San Antonio es totalmente fernandista; pronto le enviaré una lujosisima directiva; una directiva «tapa» porque les va a tapar la

boca a los infelices.... El partido del durazno, o del FIVE PER CENT (5%) no pega aquí ni por broma. Hay uno pero éste no asoma la cabeza porque le da vergüenza de ser aliado de ese partido! o sea el partido del 5 por ciento, del palo, de las hipotecas y del destierro y envenenamiento.

Civilismo si hay aquí en cantidad desbordante; hay como tres individuos. María Santísima! ¡Qué atrocidad!

Le participo que vinieron unos duraznos y se volvieron desconsoladísimos como una Mater Dolorosa!.... aqui no hay gente que caiga en turecas!

Viva San Antonio Republicano!

Hasta en otra señor Director.

Suyo

CORRESPONSAL POLÍTICO

San José

De Sto. Domingo de Heredia

Señor Director de EL REPUBLICANO

Señor de mi aprecio:

Como los duraznos están verdes, se secaron y como es natural, se agriaron ante los rayos calcinantes de nuestro sol de Republicanismo triunfante.

Aquí vino un saco de esas frutas pero el pueblo, este histórico pueblo eternamente republicano, como estaban verdes las tales frutas no probó ninguna y optó por botarlas al basurero donde se pudrieron las pobres!

Digame si es verdad que ese grupillo se va a liquidar en estos días, pues, un darazno que profana esta tierra bendita. se lo dijo en secreto a otro durazno y éste que es un bruto a la vela, lo contó a varias personas.

Si se liquida, no es de extrañar Ya

todos sabemos que detras del 5% está la

figura terrorifica y despilfarradora de

aquel ex-mandatario recriminado por las

trescientas cincuenta mil almas que componen a Costa Rica. Ojalá se nos deje venir este calvo pa-

ra....mucho! A don X....le dije que me enviara 3000 "vivas Fernández" y sólo 100 me mandó, sírvase enviarme el resto porque el pueblo está delirante de patriotismo o lo que es lo mismo a una sola voz exclama: «Viva el futuro Presidente de Costa Rica, Licenciado don Máximo Fernández.

Su amigo,

M. R.

De El Zapote

En uno de los días próximo pasados aconteció en este lugar que conserva su nombre muy alto por ser netamente republicano, un entremés cómico que fue objeto de risa para todos nosotros,

Sucedió que de esa ciudad un individuo

vecino de la Soledad y que lleva por nombre Pantaleón, se dejó venir, en vía de propaganda para su partido. Qué bárbaro para tener valor! Bien; pero usó de un sistema tan ridículo, que le valió una silbada mayúscula. Figurese usted, señor Director, que el

tal Pantaleón aprovechó que gran número de personas honradas estuvieran reunidas en un billar para llegar hasta ellas y proponerles que se afiliaran a su aborrecido parti io. Para impresionar a quienes le oyeran,

dijo con toda arrogancia que apostaba

100 colones contra 25 que su candidato triunfaria! Naturalmente, como quienes le escuchaban eran personas pobres y sencillas, ninguna aceptó, pero quiso la suerte que en esos momentos llegara un vallente joven de este pueblo y al oir la ridicula propuesta, cogiera la palabra al tal Pan-

taleón, pero en vez de 100 colones, apostó

mil contra cien! Aquello fue el acabóse. Pantaleón ante la valentía del joven en referencia, titubeó, enmudeció, y como el pueblo prorrumpiera en risas, optó por la fuga.... en tanto que todos seguían silbándolo como se silba a un payaso mal afortuna-

Qué le parece; cómo serán de vallentes nuestros enemigos!

Si con sólo silbarlos huyen, qué será

poniéndoles la paletilla en su lugar?.... Se mueren! CORRESPONSAL VIAJERO

de Santo Domingo

De San Miguel

Señor Director de EL REPUBLICANO.

San José

Tengo el gusto de comunicarle que el sábado último por la noche, vino una comisión de turecas, es decir, de durancistas, a este pueblo, con el objeto de conquistar adeptos para su causa; pero este pueblo que siempre se ha distinguido como firme soldado militante en la única causa sana que es la del fernandismo, consideró la venida de los turecos como un grave insulto para nuestra honradez y cerró sus puertas a los profanadores, dando por consecuencia que la patrulla

Una ver más hemos demostrado al país entero nuestra lealtad y firmeza y esperamos que no vuelvan forasteros perniclosos a mancillar nuestro buen nombre. Aquí, como todos dicen "no hay más

tren que el que pita", pésele a quien le

esa se quedara con un palmo de narices!

El sábado instalaremos nuestra directiva y el jueves habrá una reunión en Santo Domingo a la que concurrirán, según invitaciones que personalmente se han hecho, no menos de 1.500 personas.

Le enviaré detalles.

-Hoy falleció en este pueblo la señora María González, digna esposa de nuestro patriarca estimadisimo don Florentico Valenciano; al consignar esta sensible nueva, hacemos votos porque venga pronto el bálsamo de la resignación a la familia dollente.

CORRESPONSAL NEO.



Dicen los enamorados del 5 % que los neos no podremos hacer buen gobierno porque no tenemos intelectuales: quetodos los intelectuales están al rededor del 5 %.

Y yo digo: amén y que con su pan se lo coman.

Gracias a Dios que los intelectuales se han ido, que si no, otro nuevo terromoto, fuera de los indicados en el Mensaje de don Ricardo, habría de sobrevenir al sufrido Tesoro Nacional que llenamos los que trabajamos para que se lo dividan los intelectuales a quienes por divina disposición está encargado el apechugar cuanto se pueda, sin esfuerzo ni trabajo.

Sin embargo, he observado una cosa; no hay basura que se haya ido de puestro Partido para el de los intelectuales del 5%, que no sea allá una estrella de primera magnitud con derecho a que la lleven y la traigan en silla de manos.

¡Qué tal si nos vendiéramos todos! Como que en el partido de los intelectuales del 5% el que tiene un ojo es rey

¿Pero qué hacen los intelectuales del 5%?

Lo único que sé es que ya están para liquidarse por tercera vez; parece que ya la gurbia está muy honda y no quiere salir; que antenoche hubo una sesión secreta en casa del candidato y que estuvo a punto de resolverse su reemplazo por otro..... médico; don Cleto, que es ahora el Jefe del Protomedicato, no ha querido asumir una actitud resuelta; prefiere accionar entre bastidores; ya no hay quien quiera descontar pagarées y no queda con qué pagar tanto sueldo.

in i

1

UB

¿Y la otra plata? Esa está colocada al 5% y no se puede distraer para otros fines.

¿De manera? Que se acabarán los sueldos y has-

en Heredia

Castillo vendió 4 reses a 23 céntimos el

Agapito Rodríguez vendió 2 r. a 20 c.k.

killo.

Castillo

Castillo

Roque Hidalgo

Victor Chaves

Alberto Young

Alberto Young

Roque Hidalgo

Alberto Young

Gonzalo Castro

Alberto Young

Gonzalo Castro

Alberto Young

Esteban Ramirez

Santiago Zamora

Gonzalo Castro

Castillo

Santiago Zamora

Abelardo Hidalgo

Santiago Zamora

Abelardo Hidalgo

Rafael Lobo

Esteban Ramirez

Alberto Chaverri V.

Miércoles 21 de mayo.

6 - 22 -

1 - 22 -

1 - 201 -

5 - 201 -

2 - 194 -

10 - 224 -

10 - 211 -

4 - 204 -

7 - 21 -

4 - 19 -

8 - 18 -

2 - 21 -

12 - 201 -

13 - 221 -

4 - 21+ -

4 - 23 -

10 - 20 -

5 - 221 -

3 - 21 -

2 - 18 -

9 - 221 -

3 - 181 -

1 - 201 -

8 - 21 -

4 - 22 -

1 - 201 -

5 - 21 -

ta se quedará debiendo a algunos propagandistas que no podrán decir más «que te vean mis ojos, Dorila».

La sociedad ésa, del 5%, por lo tanto se declarará en quiebra dentro de poco, quedando sus directores y sus prosélitos en completa libertad para seguir el camino que gusten, salvo que haya otro médico valeroso que se anime a atender al enfermo siquiera otro mes.

Como el enfermo siga grave, de repente lo van a abandonar y ni siquiera le van a dar sepultura.

iAsí son ellos! ¡Ni siquiera entierran sus muertos!

Y a propósito de muertos, en una simpática reunión habida en Cinco Esquinas de esta ciudad el domingo, uno de los oradores, compañero mío muy querido, habló de los cementerios trajinados en la hora actual por ciertos esqueletos políticos que aún piensan que viven y que aún juran que Costa Rica nació para ser víctima eterna de fantasmas y de espec-

Pues cuando el orador decía tales cosas, un señor policial, alto él y fortachón, arrugó el entrecejo y preguntó por ahí: ¿quién es ese que habla?

Y apuntó el nombre, como lo hubiera hecho en los divinos tiempos en que había que pedir permiso al César para ir, venir, comer, dormir, hablar, mirar, pensar.... y apuntó el nombre, me dijeron, para hacerle llevar el dato a don Rafael, talvez creyendo que era una indirecta.

¡Todavía quedan algunos! ¿O sería que al señor de la de orden y seguridad le pareció antihigiénico lo de esqueletos y quiso anotarlo para dar el parte?

A fe mía que haría muy bien. ¡La policía debiera impedir los fantasmas!

FILO

PROGRAMA

Mercado de ganado del concierto "WAGNER" que dará la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Central en celebración del primer centenario del nacimiento (22 de mayo de 1813) del Ilustre

compositor alemán RICARDO WAGNER

1.-MARCHA TRIUNFAL. Estrenada en 1864.

2.-EL BUQUE FANTASMA. Fantasia sobre la ópera, estrenada en Dresde el 3 de febrero de 1843.

3.-LOHENGRIN. Preludio de la ópera, estrenada en Weilmar el 28 de agosto de 1850.

4._LA WALKYRIA. (Nº 2 de la Tetralogia). Fragmentos y Cabalgata de la ópera estrenada en Bayreuth el 14 de agosto de 1876.

5._TANNHAUSER. Obertura de la ópera, estrenada en Dresde el 19 de octubre de 1845.

Dirección General de Bandas Militares, 22 de mayo de 1913.

El Director General, J. LOOTS

Se estrenará esta noche el nuevo alumbrado del klosco.

> Anúnciese en EL REPUBLICANO

Artículos Gran sastreria Inglaterra V Iligialdila y i lanoia tienda

Se acaba de recibir un magnifico surtido de géneros para señora, de última vedad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VABA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas. calzoncillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS TO TOTAL Avenida Central, frente al Banco Anglo, _JOSE VICEDOMINI.

MARCA AGUILA

rFnte a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. AseDenta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y CO,—Propietarios.—Apartado nº 246.

A un colega

Sin mucha palabrería necia y estulta: puede usted decirnos lo que guste, pero no podrá llamarnos traficantes políticos ni felones.

El Partido Republicano, bajo su coturno de hierro, hace expirar a sus adversarios

Protestas elocuentísimas

A medida que avanzan los días, el engrandecimiento del triunfante Partido Republicano, se acentúa con grandes caracteres desde uno hasta otro confin de la República.

Vanos, muy vanos, inútiles, ineficaces son los titánicos esfuerzos del grupillo adversario, despiegados en el afán insensato de engrosar sus inadvertidas filas.

De nada vale que los magnates, CA-RITATIVOS PUBLICAMENTE, esos magnates que pregonan sus limosnas; esos que antes de favorecer a un desvalido contratan una gacetilla en los periódicos que hable de tal o cual donativo, antes de hacerlo, de nada vale, repito, que esos hipócritas coloquen enormes letreros en sus haciendas que digan «XX y ZZ» (propietarios de la hacienda) previenen a los peones que los que no pertenezcan al partido D, desocupen sus puestos inmediatamente!!

De nada valen esos pataleos ridículos, esas inmorales imposiciones, si el ciudadano que es honrado, prefiere perder el pan, antes que la verguenza.

El valiente pueblo de Costa Rica ha roto las oprobiosas cadenas de su vieja esclavitud para ensanchar sus pulmones con el aire fresco que se aspira en las alturas triunfales donde iza su bandera flotante el Gran Partido Republicano.

En breve publicaremos una lista lujosa de ciudadanos, trabajadores en esas haciendas malditas, que abandonarán tan ignominioso mandato para levantar sus voces muy en alto, desde les fortificaciones Republicanas.

Por hoy dames a nuestros amigos, dos notas de civismo de dos verdaderos hijos de Costa Rica a quienes la camarilla olímpica manchó, temporalmente, con contarlos como adeptos suyos.

Helos aquí.

Aclaración

En «La Unión Nacional» de esta fecha aparece mi nombre como miembro de la directiva del Club de la Juventud Alajuelense; protesto del abuso que se cometido, pues no he autorizado a nadie para

Alajuela, 20 de mayo de 1913.

FRANCISCO CRUZ ACOSTA

Aclaración

Hago constar que es un abuso el que han hecho los durancistas al publicar mi nombre como partidario de esa causa olímpica, y de una vez por todas declaro de soy partidario del gran Partido Republicano.

Alajuela, mayo 20 de 1913.

J. ERNESTO GARCÍA G.

Reunión Republicana

En San Pedro del Mojón hoy a las 10 a. m. se verificará una reunión en la Plaza Pública a la que tenemos el gusto de invitar a los simpatizadores de nuestra causa.

LA DIRECTIVA

Fracaso del Carlismo Telegrama de Puntarenas

Mayo 21-8 p. m.

Duranismo desesperado. Anoche furtivamente colocó vivas en muchas casas de Republicanos reconocidos, en edificios que ocupan oficinas públicas y de pertenencia nacional. Efectuó segundo viaje a Chomes, ayer, obteniendo segundo fra-

Hoy llegaron propagandistas verdes Brenes Mesén y Briceño, departieron cordialmente con miembros de la Argolla de aquí y Civilismo, La Tureca se aclara cada día más.

CORRESPONSAL.

una casa

madera, grande y buena. In-

formes, en esta oficina.

Directivas carlistas

Mucho bombo hace el órgano del partido del 5% con cada Directiva que echa a la calle, sabe Dios con cuántas dificultades.

La Directiva de San José aparece repetida tres veces en un mismo número y en todos los números del órgano oficial de la Unión Nació Mal; en el numero que tengo a la vista está en la primera plana, en la segunda y en la tercera; ni siquiera se toman el trabajo de cambiar el orden de los nombres. Y en esa llamada Directiva, que es un prodigio de esfuerzo, encontramos gentes de Heredia, del Mojón, de Guadalupe, de Santa Ana, de Cartago, del Naranjo, de Puntarenas, de San Juan, de Guápiles, etc., etc. Luego ponen los mismos nombres en la sección que llaman adhesiones.

Pretenden los dueños del 75% del país asustarnos con la vaina vacía?

¿Qué es lo que tiene el fenomenal partido ese, entonces, en San José, que es donde debiera exhibir más fuer-

Y la referida directiva es todo el partido que el carlismo puede presentar y así se demostró en la microscópica manifestación que anoche le hizo al candidato, en la cual por todo había 150 carlistas.

iEs más grande nuestra Directiva de Cinco Esquinas que el partido carlista de San José!

Y la Directiva carlista del 5% de Guadalupe?

Ya verán ustedes como queda reducida a cero; por lo pronto aquí te-

nemos ocho nombres de republicanos indebidamente metidos en aquel otro gran esfuerzo sobre humano.

Y la de Acosta?

Esperen: ya verán como esa otra maravilla no es Directiva ni es de Acosta.

Total, que el carlismo no avanza un paso con todo y sus alardes cómicos que a nadie logran embaucar; el carlismo o partido del 5 020 es repulsado de todas partes con enérgica protesta de dignidad.

Razón por la cual los jefes del imaginario partido están tan furiosos y no encontrando con quién vengarse, se lanzan contra los republicanos, prodigándoles toda clase de insultos.

Las serpientes, cuando están toreadas, se ponen así y muerden lo que esté a su alcance.

Si los carlistas no se repliegan al civilismo, que será lo único que puedan hacer, antes de muy poco tiempo habrán terminado sus papeles; morirán de inanición.

Así está escrito desde que se dijo que los mimados hijos del presupuesto no debían contar con el apoyo que ellos quisieran y que ha sido lo único que en otras épocas pudo mantenerlos en pie.

Sin ese apoyo, los débiles organismos se cansan, no soportan la pesada marcha y se quedan en el camino, sin fuerzas para continuar.

Y mientras eso ocurre, habrá llegado a la estación, con su bandera azul, el único tren que pita.

REPUBLICANOS!

El Viernes próximo a las 7 p. m. habrá una reunión General de las Directivas de los Cantones: Cármen, Hospital, Merced y Catedral, cada una en su correspondiente Club a las 8 p. m.. de donde se dirigirán a la Plaza de la Fábrica con el fin de ovacionar a nuestro prestigiado Jefe Lic. don Máximo Fernández.

Se suplica la asistencia a todos los simpatizadores de la causa republicana.

JOSE M. PAEZ.

Secretario.

AVISO A MI NUMEROSA

clientela y al público en general que he vendido mi establecimiento fotográfico y que me he establecido nuevamente en el «Pasaje Jiménes», departamento 22, donde atenderé las órdenes de fotografía a domicilio como el desarrollo e impresión de películas, a precios bajísimos.

Postales de don Máximo Fernándes a 0.25 cts., las mejores que hay en plaza.

Hvon Birlow y Co.

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante casimires ingleses

Especialidad en [trajes etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.-Calle Central, frente a la Botica del

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS ... ABARROTES ..

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y etros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" — y del afamado betún para calzado "CORDIN" -

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San Marcos de Tarrazú siempre republicano

En esta humilde pero honrada y pacífica villa de San Marcos, fiamea como siempre alegre y viva, la enseña azul de nuestro pabellón. El partido Republicano aquí, como en la mayor parte del país se conserva incólume, firme, en el puesto de honor que le corresponde.

El partido de los Duraznos no tiene cabida en este vecindario por más hojas sueltas que circulen llenas de insultos y vejamenes para nuestro caudillo y Jefe Lic. don Máximo Fernández. Los republicanos de San Marcos, fieles a nuestra idea jamás venderemos nuestra palabra santa que hemos juramentado al pie de la divisa azul.

El grupo de anti-fernandistas, el grupo de enemigos de la Patria de Juan Santamaría se compone especialmente de tres comerciantes, de los empleados públicos y de sus compinches; pues los tales empleados por más neutralidad que manifiesten y les hagan mantener sus superiores, están publicamente trabajando por una idea que hace poco honor a Costa Rica y a los que hemos trabajado con fe por el triunfo de don Ricardo Jiménez que es el triunfo de nuestro Partido Republica-

Hace falta que esto llegue a oidos de nuestro Presidente para que haga ejercer su influencia contra estos pocos difamadores que comprados quizá por un puñado de oro, venden el porvenir de su patria al mejor postor.

Nuestros partidarios como siempre, trabajando con verdadero interés por la causa que por espacio de tantos años hemos sostenido apesar de las imposiciones que entonces existían.

Deptro de unos días daré cuenta de las innumerables adhesiones que hemos obtenido y estamos obteniendo de personas que sin ser nunca republicanas vienen diariamente a afiliarse a nuestra bandera que es la bandera del Trabajo y de la Paz.

CORRESPONSAL.

De Grecia

Esta leal cludad, cuyos hijos no podrán olvidar jamás, que fue teatro de la más abominable y sangrienta tragedia en épocas tétricas para la Patria, no puede, ni debe ser más que republicana. El día que torciéramos el sendero de patriotismo que hace veinte años nos trazaron nuestros mayores, tendríamos que soportar el grito de anatemas de Barrantes, Vega, Villalta y otros mártires del republicanismo que con su sangre fertilizan nuestro suelo. Grecia es republicana. Lo prueba la reunión preliminar que tuvo lugar ayer, en la cual llevaron la palabra nuestros compañeros Licenciado don Alonso Pérez y Carlos Monge Ureña, con una asistencia de ciento cincuenta ciudadanos libres e independientes. La Directiva Central provisional quedó integrada con cien miembros dispuestos todos a mantener incólume el pabellón azul, enarbolado hace tres años en lo más alto del Quirinal republicano, para dicha y gloria de Costa Rica. CORRESPONSAL

19 de mayo de 1913.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscriciones. - Agencias. - Comisiones Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Sucursal de la Joyería « VENUS » de Heredia.-Costa Rica.-Grandes existenclas en Libreria, Papeleria y Cigarreria. Depósito permanente de especies fiscales .-1mportación directa.—Ventas por mayor y menudeo .- Especialidad en facturas para Pulperias, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono nº 8.-Apartado nº 28.-Telégrafo: _LIBRERIA.

El voto va á ser directo!

Señores, tengan conflanza

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNE-LIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Contínua existencia de coyas y obras de arte.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS "Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Gapital: M. 15.000.000 Fondo total de garantía M. 28.650.000 **FUNDADA EN 1857** Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnifics para caffa, café y maiz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, nº 2260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrere 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Lapalella

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

:Casi regalado!

Un expléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de vreano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnifico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte. Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Almacén de Muebles FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de "La Información"; donde atenderá su clientela.

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. - Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

) IFRIA SIII A ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para sefioras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y á precies módicos.

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situedo en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

> Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

FL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su crientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C_I. 85.00

Sillas para niños - de escritorio Perchas Sillones Mecedoras

Lavatorios Lavavos Cocinas de hierro Lámparas

Macetas Refrigeradores

Petates Linoliun Tohallas Género para mantel Tapetes de mesa Servilletas Sábanas de hilo y algodón Servicios de mesa Porcelana, loza y cristalería Cochecitos para pasear niños Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & C.

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MULLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Calón, Pnerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co., -Agentes

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica